平成21年度 鬼無里公民館運営審議会 会議録

1 日 時 平成21年6月19日(金) 午後7時

2 場 所 鬼無里公民館 2階 講義室

3 出席者・鬼無里公民館運営審議会委員(7名)

・鬼無里公民館分館長(3名)

·事務局(2名)

4 傍聴人 なし

5 審議内容

会 長 (1)公民館概要及び活動の重点目標等について 説明を求める。

事務局 < 資料2について説明>

会 長 特に5項目の重点目標について質問、意見をお願いする。

委員 <なし>

会 長 鬼無里公民館の重点目標については、説明のとおり決定した。次に (2)平成21年度鬼無里公民館事業計画について の 本館事業、 分館事業について説明を求める。

事務局 < 資料3について説明>

分館長 <上里、中央、両京の各分館事業計画について説明>

会 長 本館と分館の事業計画について、質問、意見をお願いする。

家庭教育講座「のびのび子育て学級」では県の元気づくり支援金を 活用するとのことだが、どういった内容か。

事務局 講座に参加されているお母さん方から、多様な講座を企画するよう 要望が寄せられており、皆さんで相談して県の元気づくり支援金に応募してみようということになった。この講座の特色である中山間地域 における子育てのネットワークづくりを目的とした取り組みについて 申請したところ、採択になった。計画づくりや県担当者のヒアリングへの出席など、役員をはじめお母さん方の熱意の成果だと考えている。 支援金は体操講座や親の学習会で講師をお願いする保健師や健康運動指導士への講師謝金や、中山間地域での子育てにおいて便利な情報 や体験談などを掲載する「子育て便利帳」の作成費用に充てる。

会 長 公民館講座における受講者負担はどのようになっているか。

事務局 特に作品制作や調理実習、現地学習など材料費や参加費を要する講座においては実費をいただいている。講師への謝金は一部共催団体の 負担もあるが、ほとんどの講座は公民館が予算化している。

- 委員 高齢者教育講座について昨年度は1回に2講座の開催で受講者も大変だったが、今年度1講座にしたのは良い。
- 委員地区の人口は年々減少しているが、講座受講者も減っているのか。
- 事務局 魅力的な講座ができれば、おのずと受講者も増えるが、当初は魅力 的でも、何回か続けるとどうしても受講者は減少する。
- 会 長 上里分館の健康登山も長く続いている。
- 分 館 長 上里地域以外からも参加いただいており、毎年40人以上で開催している。
- 委 員 大変バラエテイ に富んだ講座が計画されていて、良いのではないか。 会 長 続いて 人権同和教育の促進について 説明を求める。
- 事務局 人権同促協主催の「人権の集い」を本年度は地区社会福祉協議会主催の「ふれあい祭り」と共催にしたらどうかという意見が出ている。 この点について審議委員のご意見を伺い参考としたい。

< 資料 4 について説明 >

- 委 員 バザーなども開催する「ふれあい祭り」と同じ日に実施するのも良い。
- 委員 共催は良いが、時間が足りるのか心配。
- 事務局 これらの意見については、今後共催を協議する際の参考にしたい。
- 会 長 各種スポーツ事業の実施から 地区事業への協力について、説明 を求める。
- 事務局 < から について説明 >
- 委員 ランランカーニバルと文化芸術祭が同じ日の開催になっている。ランランカーニバルのボランティアが年々減少する状況で、運営が困難になりつつある。文化芸術祭の日程を変更することができるか。
- 委 員 文化芸術祭での発表練習があるため、ランランカーニバルのボラン テイアができないことも事実。
- 事務局 ご意見は承るが、他の公民館事業との関連もあり、直ちに日程を変 更することは難しい。
- 会 長 住民自治協議会自体の組織も含め、地区が動きやすいように住民自 治協議会において検討していきたい。
- 分館長 今年の「鬼無里夏祭り」の内容は決定したのか。分館の盆行事の関係で承知しておきたい。
- 会 長 6月24日に初会合を予定している。内容は例年と同じ方向で進めている。

の図書館分室に関連して、鬼無里地区で移動図書館は実施されているのか。

事務局 南部図書館で実施している。

委員の公民館報の発行について、現在、住民からの俳句や短歌を掲載しているが、地区内の団体や分館長などから鬼無里地区活性化のための提言なども掲載したらどうか。

事務局 今後、編集委員会で検討していきたい。

会 長 (3)都市内分権と公民館への指定管理導入について、説明を求める。

事務局 < (3)について説明 >

会 長 市立公民館の指定管理については、今のところ正式に申請している 地区はないようだ。

> 団体補助金の住民自治協議会への一括交付は、その使途について住 民自治協議会で充分検討していきたい。

> 鬼無里地区では区長と地域公民館長が兼務になっている。3分館も含め、今後どういう体制で連携を取りながら進めるかが課題である。

ほかに意見等がないようなので、以上で審議を終了する。

(終了時間 20時59分)